



29.04.2024

Pressemeldung

Jährliche Mitgliederversammlung

Neuer Vorstand gewählt und Geschäftsbericht 2023 vorgestellt

Inhalt der Pressemeldung:

1. Neuer Vereinsvorstand gewählt
2. Finanzzahlen zum Jahr 2023
3. Resolution zur Gesundheitsversorgung verabschiedet
4. Neue Medikamentenlieferung in den Gaza-Streifen

1. Der neue Vereinsvorstand ist gewählt

Auf der diesjährigen Mitgliederversammlung von Apotheke ohne Grenzen Deutschland e.V. (AoG) in Erlangen wurde am Samstag, den 27. April 2024 ein neuer Vorstand gewählt. In diesem Jahr stellten sich zwei neue Mitglieder zur Wahl auf.

Jochen Wenzel und Claudia Dirksen wurden als 1. Vorsitzender und 2. Vorsitzende im Amt bestätigt. Gleiches gilt für Dr. Ralph Bültmann als Schatzmeister. Die weiteren Vorstandsmitglieder sind Petra Isenhuth, Andreas Portugal sowie Lilli Meyer und Cathrin Vietmeier, die zum ersten Mal Beisitzerinnen im AoG-Vorstand werden. Der Vorstand wird für einen Zeitraum von zwei Jahren gewählt.

2. Der Geschäftsbericht 2023

Im Rahmen der Versammlung präsentierte der Vorstand und die Geschäftsführung den Mitgliedern den Geschäftsbericht des Jahres 2023: Die Einnahmen in Höhe von 3,3 Mio. Euro waren auch 2023 stark, aber nicht ausschließlich, von den Spendeneinkünften für die Ukraine-Nothilfe geprägt, konnten das Einnahmehoch in Höhe von knapp 5 Mio. Euro aus dem Jahr 2022 erwartungsgemäß nicht übertreffen. Als Konsequenz des geringeren Einnahmenniveaus, reduzierten sich die Vereinsausgaben im Jahr 2023 auf 2,5 Mio. Euro (2022: 3,4 Mio. Euro). Verglichen mit früheren Jahren, konnte der Verein allerdings immer noch mehr als doppelt so viele Projekte umsetzen (2021: 1,2 Mio. Euro). Der Ausgabe-Verteilschlüssel 2023 verdeutlicht, dass AoG mit Nutzung von 87% des Gesamtbudgets den Fokus auf die Arbeit in den langfristigen Projekten und in der Nothilfe legt.

GRENZENLOS HELFEN

3. Resolution zur Gesundheitsversorgung für alle in Deutschland verabschiedet

Zum ersten Mal in der Vereinsgeschichte verabschiedeten die Mitglieder im Rahmen der Mitgliederversammlung eine Resolution: AoG steht für eine deutsche Gesundheitsversorgung ein, die allen Menschen einen Zugang zum Gesundheitssystem gewährt. Jochen Wenzel beschreibt die Forderungen des Vereins so:

„Ziel ist es wachzurütteln, und dass die Rahmenbedingungen dahingehend geändert werden, dass alle Menschen in Deutschland Zugang zum regulären Gesundheitssystem erhalten. Wir haben 4 Ziele formuliert, die sich an staatliche Akteure auf allen Ebenen und die Zivilgesellschaft richten:

1. *mehr finanzielle Mittel und Anlaufstellen für eine niedrighschwellige Gesundheitsversorgung*
2. *weniger Barrieren und Schaffen von bundeseinheitlichen Lösungen*
3. *mehr Datenerhebung und -auswertung von Bedarfen der Betroffenen*
4. *Sensibilisierung und Zugang zu Informationen“.*

Die detaillierte Resolution wurde im Anschluss an die Mitgliederversammlung veröffentlicht. Sie finden Sie hier: [Apotheker ohne Grenzen fordert eine deutsche Gesundheitsversorgung für alle Menschen](#)

4. Neue Medikamentenlieferung in den Gaza-Streifen wird vorbereitet

Auf der Mitgliederversammlung wurde zudem verkündet, dass die AoG-Nothilfe für den Gaza-Streifen weitergeführt und eine neue Medikamentenlieferung in den Nahen Osten vorbereitet wird.

Eliette Fischbach, die Geschäftsführerin, sagt dazu: *„Wir sind eine der wenigen deutschen Hilfsorganisationen, die medizinische Hilfsgüter in den Gaza-Streifen gebracht hat. Natürlich sind wir uns der politischen und religiösen Brisanz dieses Konflikts bewusst, aber für uns als pharmazeutische Hilfsorganisation steht das Leiden der Menschen und damit unsere neutrale, bedarfsgerechte und humanitäre Hilfe im Mittelpunkt. Wir freuen uns sehr, dass wir einen zuverlässigen Partner gefunden haben, mit denen wir nun unsere zweite Lieferung auf den Weg bringen möchten, um den Menschen vor Ort einen besseren Zugang zu einer Gesundheitsversorgung zu ermöglichen.“*

Für die neue Arzneimittel-Lieferung stellt AoG 20.000,00 Euro bereit. Unter dem Stichwort “Nothilfe Nahost” können Sie weiterhin zweckgebunden spenden: [JETZT SPENDEN - Apotheker ohne Grenzen \(apotheker-ohne-grenzen.de\)](#). Wir sagen Danke!

Kontakt Apotheker ohne Grenzen Deutschland e.V.:

Constanze Albertz | Referentin Öffentlichkeitsarbeit & Regionalgruppen
c.albertz@psfde.org | 089 415 597 59

Weitere aktuelle Informationen zu Apotheker ohne Grenzen Deutschland e.V.:

AoG- Webseite: www.apotheker-ohne-grenzen.de/

AoG-Instagram: [Apotheker ohne Grenzen \(@apothekerohnegrenzen\)](#) • Instagram-Fotos und -Videos

AoG-Facebook: [Facebook](#)